

# LA DEFENSA

## DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

AÑO I

Precios de suscripción

En Alcoy al mes . . . . . 1.50 Ptas.  
trimestre . . . . . 4.50  
Fuera . . . . . 5.00  
Número atrasado . . . . . 0.25

ALCOY, SÁBADO 21 DE MAYO DE 1904

Redacción y Administración

Pintor Casanova 22, entresuelo.

NUM. 111

Esquelas, anuncios y reclamos, a precios convencionales.

### ¡MAS ALTO!

Con el propósito de que nuestros lectores puedan darse exacta cuenta de la terrible contienda entablada en la República vecina, traducimos de *La Croix*, el hermoso artículo que publicó el viernes anterior con el título antes consignado.

Dice así:

«Cuando desde lo alto de la tribuna hizo Mr. Combes esta estupenda declaración «Yo soy espiritualista» se desencadenó tal tempestad, que se pudo creer un momento que era llegada su última hora ministerial.

Y como en esta ocasión no tenía que habérselas con monjas ni con inofensivos frailes, tuvo miedo, y se volvió atrás, se desdijo y se embrolló en confusas explicaciones. En una palabra, concluyó por retirar la expresión, como otro día retiró a su hijo de un colegio eclesiástico, «para no perjudicar su carrera política.»

Pero, si una declaración de principios espiritualistas, aun salidas de los labios del *Padrecito*, levanta tales protestas en el Parlamento, se debe deducir que la mayoría de nuestros representantes profesan doctrinas materialistas, cualquiera que sea la máscara pseudo-científica con que las encubren, para no confesar crudamente que son bestias, como monos ó papagayos.

Que los que presumen de cultos se llamen *positivistas* ó *transformistas*, ó que los más conspicuos se contenten con el necio epíteto de *lucos*, como M. Brisson en sus telegramas bufos á los electores de «Marsella laica», todo conduce siempre á lo mismo: estamos en presencia de una colección de sectarios, que profesan dos dogmas materialistas, y quieren imponerlos á los franceses en lugar de las levantadas doctrinas del espiritualismo.

Y he aquí el fondo real de todas las luchas que apasionan y destrozan en este momento nuestro pobre país.

Que nos demos ó no cuenta de ello, este es el objetivo de las grandes agitaciones de los espíritus á que dan ocasión las elecciones.

En ellas no tienen los intereses materiales más que una parte muy secundaria. Por encima de todo ello domina esta gran cuestión: ¿la Francia conservará ó perderá su alma, su ideal, su patrimonio de tradiciones, de creencias y de culto?

Encárnase el materialismo en el radicalismo masónico, y en el colectivismo, destinadas á fusionarse cada vez más estrechamente, porque profesan en el fondo el mismo culto de la materia, porque se arrastran sobre el vientre, y su horizonte se limita á las necesidades, á los apetitos y á los goces corporales.

Los demás partidos, las otras agru-

paciones políticas, por el contrario, instintivamente ó á sabiendas, en virtud de la tradición ó de la doctrina, abarcan un horizonte más vasto y más elevado. Forman la guardia de honor del alma de Francia.

Y la incontestable reacción electoral que acaba de producirse en nuestras provincias, y que tanto pretenden negar los sectarios, no es otra cosa sino que el alma del país se revuelve vencedora contra los que quieren ahogarla para hacer de ella un pueblo ateo, un cadáver, y como los gusanos, repastarse en su descomposición.

He aquí lo que hace tan dramática esta gran lucha al parecer política: lo que Francia sostiene en este momento es un combate por la vida.

¿Cuál será su término?

Depende de la parte de cristianismo que ponga en su espiritualismo los partidos antimaterialistas.

Sin el dogma relevado, sin la doctrina cristiana, el espiritualismo está condenado á la esterilidad y á la deficiencia.

Necesita ser completado y vivificado por el *Credo*. Y esta es la razón de que el único medio de salvar nuestro país, y arrancarlo de los mortíferos ataques del materialismo sin Dios, sin alma, sin ideal, es cristianizarlo, conducirlo á Cristo, que es el Camino, la Verdad y la Vida.

Este es todo el fin que nos proponemos, nosotros los «clericales», cuando fundamos escuelas, cuando predicamos, escribimos y enseñamos.

No es una vana y temporal dominación la que ambicionamos, como se nos acusa por todas partes. No deseamos nada de este mundo. Sólo queremos dar el Cristo á Francia, para que viva, para que se engrandezca, para que participe de alguna manera de esa inmortalidad de que se reviste todo lo que se impregna de la esencia divina.

Por esta ascensión de nuestra Patria es por lo que trabajamos, como obreros oscuros y desinteresados, no ambicionando para sus hijos y para nosotros mismos más que aquella mansión inmortal que Jesucristo al subir al cielo prometió que nos iba á preparar.

A este trono, y á este ideal se limita nuestro pretendido deseo de «dominación clerical».

A conquistar este puesto de eterno reposo y de inmarcesible gloria se reduce toda nuestra «lucha de puestos».

CYR.

### LOS PRESUPUESTOS

Según dicen los periódicos de la corte, comienza ya á notarse cierto movimiento precursor de la apertura de las Cámaras, siendo no pocos los políticos que echan á volar la

fantasía, profetizando lo que las Cortes harán y dejarán de hacer en la próxima legislatura.

Parece que el gobierno está dispuesto á consagrar atención preferente al estudio de los presupuestos, á la labor económica, que, como todos saben, es la base y fundamento de la vida nacional en su aspecto material y físico. La reserva con que la formación de los presupuestos parciales de cada ministerio se lleva á cabo en estos días, no permite dar una idea anticipada de lo que serán aquéllos, pecando, necesariamente, de gratuitas, hipotéticas é infundadas cuantas conjeturas y cálculos se hacen sobre este asunto.

Los que se creen mejor informados afirman que en varios departamentos habrá aumento de gastos, y aunque la noticia nada tiene de tranquilizadora y halagüeña para los partidarios de la política niveladora á todo trance, parecemos que si los aumentos se refieren á atenciones de carácter reproductivo, como son indudablemente la instrucción pública y la agricultura, y si el gobierno halla el secreto de hacer un buen uso y una equitativa distribución del dinero que las clases productoras depositan en sus manos, no hay motivo de alarma en los referidos anuncios.

Momento oportuno será aquel en que el pensamiento económico del gobierno sea sometido á la discusión de las Cámaras para que los políticos de todos los bandos, colores y matices hagan pública ostentación de su patriotismo entregándose en cuerpo y alma, por así decirlo, al análisis de los presupuestos, dejando á un lado apasionamientos é intereses egoístas, en el propósito común de colaborar á la obra de más urgente necesidad para España en los momentos actuales.

¿Sucederá así? Una triste experiencia nos hace desconfiar de ello, sugiriéndonos temores y pesimismo que nadie calificará, seguramente, de infundados y vanos. La discusión del viaje del monarca y las vivas, apasionadas, estruendosas polémicas sobre el catalanismo que ya se anuncian por ciertos elementos con la anticipación y ruido con que se anuncian los espectáculos sensacionales, es probable que concentren la atención de los políticos y aun de la opinión pública, reduciendo á segundo término lo que para los españoles todos, sin distinción de categorías y clases, de partidos y banderías, es ó debiera ser cuestión de vida ó muerte, puesto que de la aprobación de unos presupuestos verdad ó de unas leyes económicas que sean la continuación de la eterna mentira y del deplorable sistema de despilfarro, depende el que reconquistemos ó acabemos de dar al traste con nuestro prestigio financiero en el extranjero, el que sean posibles la agricultura, la industria y el comercio nacionales.

### Peregrinación valenciana

á Zaragoza, Lourdes y Roma

Deseosa la Junta organizadora de la peregrinación valenciana, castellanense y alcoyana, de dar toda clase de facilidades á los peregrinos, y á fin de que resulte lo más económico el viaje, ha gestionado de las Agencias y conseguido de las mismas una notable rebaja en el precio de los billetes, acomodándose en un todo al itinerario de la peregrinación organizada en Sevilla, y que es el mismo que consta publicado en las circulares que se repartieron, con la sola diferencia de que en vez de ser quince los días de estancia en Roma, serán trece.

Las ventajas á que hacemos mención son las siguientes:

Billetes serie A en todas las estaciones del recorrido: en 1.ª clase, 119 pesetas de rebaja, 2.ª, 64 pesetas de rebaja, 3.ª, 74 pesetas de rebaja.

Billetes serie B: 1.ª y 2.ª clase, 64 pesetas de rebaja, 2.ª y 3.ª clase, 74 pesetas de rebaja.

Billetes serie C: 1.ª y 2.ª clase, 7 pesetas de rebaja; 3.ª clase, 15 pesetas de rebaja.

Los peregrinos que deseen más detalles, pueden consultarlos á sus respectivos Centros, los cuales les facilitarán todos los medios necesarios.

A pesar de no tener todavía los peregrinos conocimiento de las ventajas que anunciamos, muchos son los que estos días se han inscrito, y á fin de evitar en los últimos días la natural confusión, se recuerda á los señores que deseen tomar parte en las mencionadas peregrinaciones, que el plazo de suscripción termina el 31 del presente mes, siendo conveniente para la mejor marcha de la misma, se suscriban lo más pronto posible, á fin de dar datos concretos á las Compañías ferroviarias y Agencias.

### Eclipse de 1905

Los astrónomos empiezan á hacer sus preparativos y estudios con motivo del eclipse total de sol que tendrá lugar el día 31 de Agosto de 1905.

Este acontecimiento, que superará en importancia al último que hemos presenciado, ofrece para España el interés especialísimo de que será el último eclipse total visible para nuestra patria durante un transcurso de más de dos siglos. No es, por tanto, fácil que presenciemos otro.

La comarca valenciana tendrá esta vez la suerte de estar dentro del cono de sombra, y por cierto en uno de los puntos más favorables.

La duración del eclipse en su totalidad, será de tres minutos y segundos.

El desierto de las Palmas, Alcalá y otros puntos, son, según los astrónomos, principales puntos de observación para este eclipse.

El sabio astrónomo español señor Landereu instalará sus aparatos cerca de Alcalá de Chisvert.

Para entonces de seguro estará montado definitivamente el *Observatorio Sísmico del Ebro*, de Roquetas, y sin duda será visitado por los sabios que vengan á estudiar el eclipse.

Andrés Navarro

Almacén al por mayor de aceites puros de oliva para comer y para las industrias.

Venta de trigos y lanas.

Posada de la Viuda.—ALCOY

Léase en cuarta plana el anuncio GRAN FÁBRICA DE LICORES, ANISADOS Y JARABES de Aparici Sanz y Ortiz.

# Guerra ruso-japonesa

## Los generales rusos desavenidos

Según dicen los corresponsales, los rozamientos que de algún tiempo á esta parte se notan entre los generalísimos rusos Alexieff y Kuropatkine se han recrudecido y han llegado ya á su período álgido.

La derrota del Yalú ha servido de pretexto á entrambos jefes para declarar su mutuo encono y la gran divergencia de criterio que entre ellos existe.

Kuropatkine atribuye el desastre á las órdenes dadas por el virrey en contra de las disposiciones que él dió para que las tropas rusas se retiraran. El jefe del ejército terrestre propuso también al almirante Alexieff la evacuación y abandono de Puerto Arturo, proposición que rechazó inmediatamente el virrey.

Opinaba Kuropatkine que abandonado Puerto Arturo, la guarnición de esta plaza podía incorporarse al grueso del ejército, y concentradas todas las fuerzas en Kharbin, esperar el ataque de los japoneses. Como espera derrotarlos pronto, cree cosa fácil apoderarse nuevamente de la citada plaza antes de dar tiempo á que los enemigos la fortificaran debidamente.

La opinión de Alexieff es contraria por completo á la de Kuropatkine. Al primero le parece descabellada la idea del segundo, y dice que la evacuación de Puerto Arturo es una gran locura, porque significaría que Rusia es impotente para mantenerla en su poder, y este hecho haría rebajar considerablemente el concepto que en todo el mundo se tiene del imperio moscovita.

Además, equivaldría á la pérdida completa de la escuadra, porque desamparada de las baterías de tierra y sin poder salir de las aguas de Puerto Arturo, inevitablemente quedaría aniquilada. Por otra parte, el recuperar otra vez la plaza, cosa bien incierta, acarrearía más gastos y la pérdida de más hombres que el defenderla actualmente, tanto más cuanto que en la situación en que hoy se halla la hace inexpugnable, y obligará á los japoneses á tener 40 ó 50.000 soldados sitiando Puerto Arturo.

Como es consiguiente, los partidarios de cada jefe ruso defienden calurosamente sus respectivas opiniones, pero la de Alexieff es la que impera en todos los centros oficiales de Rusia.

Fundándose en estas rivalidades, dicen los despachos de San Petersburgo que nada tendrá de extraño que el zar parta en breve para la guerra con objeto de dirigir personalmente la campaña, evitando así que los rozamientos de los generalísimos sean causa de una tremenda derrota.

### Destruyendo

Una escuadrilla de torpederos japoneses, protegida por la escuadra, estuvo durante todo el domingo ocupada quitando las minas que los rusos colocaron en la baha de Kherr.

No obstante su constante labor, no pudieron los japoneses destruir más que ocho minas, porque el continuado y poderoso fuego de las baterías rusas obligó á retirarse á los torpederos.

En la bahía quedan aún muchas minas, cuya completa destrucción procuran conseguir á todo trance los japoneses.

### Contra los kunguses

El virrey Alexieff se propone expulsar de la Mandchuria á todos los bandidos kunguses.

Entre las rigurosas medidas encaminadas á lograr su objeto, figura una proclama enérgica fijada en todo el territorio, previniendo á los chinos que presten asilo á los kunguses, que serán fusilados y quemadas sus aldeas.

### Argucias de los japoneses

El general Kuroki trabaja activamente para conquistarse los simpatías de los chinos y hacer que éstos les ayuden en su campaña contra Rusia.

Recientemente los japoneses han enviado al virrey Tseng-Tchi un despacho participándole que se han apoderado de Antung para China, instándole á que vaya á restablecer su gobierno en aquella ciudad y excitando á los comerciantes chinos á que vuelvan á reanudar sus tareas.

## El Observatorio de Manila

en la Exposición universal de San Luis

He aquí lo que sobre el particular publica *The Western Watchman*:

«La obra del P. Algué, S. J., en la Exposición universal es el resultado de un contrato celebrado entre él y la Comisión Filipina de la Exposición universal. Esta obra consistirá, principalmente, en la construcción de un pequeño observatorio y de un mapa grande de las Filipinas, en relieve. El Observatorio contendrá algunos aparatos de los usados en Manila; los instrumentos serán de dos clases: unos, para la observación directa, y otros, registradores automáticos; estos últimos estarán en actividad. Las paredes del Observatorio se decorarán con seis gruesos mapas de relieve de las islas, hechos en Manila bajo la dirección del P. Algué. Lo más interesante será el gran mapa del Archipiélago (120 por 66 pies), colocado sobre base de cemento al aire libre.

El mapa será convexo, de curvatura proporcionada á la que las islas tienen en la superficie de la tierra. El material usado en la construcción es composición inventada por el P. Algué, la cual, una vez seca, se hace tan dura como una roca. El mapa, gracias á sus grandes dimensiones, representará más de dos mil islas. Una galería, constituida alrededor, proporcionará á los visitantes una encantadora vista de pájaro de la superficie. Los ayudantes del Padre son: un pintor español, Augusto Fuster, y un empleado del Observatorio, el filipino Román Trinidad. Otros dos filipinos están en camino para la misma obra, que los ocupará los pocos meses que faltan hasta la apertura de la Exposición.»

Traslado al coro de detractores de las Ordenes religiosas, para que se hagan cargo de este nuevo testimonio del atraso é ignorancia de las mismas.

## Panadería Madrileña

DE RAFAEL PASCUAL

24, ANSELMO ARACIL, 24

Este antiguo y acreditado establecimiento ofrece al público gran variación en toda clase de pastas, á precios económicos.

Los que visiten este establecimiento, encontrarán los ricos *pastelillos de pescado* elaborados al estilo de Valencia, la clásica *Mona*, *Panquemados* de Alberique, *Tortas* de todas clases propias para el chocolate, y las exquisitas *Bnsaimadas mallorquinas*, que es lo que constituye la especialidad de esta casa, por contar con un operario procedente de una pastelería de Mallorca.

Se reciben encargos de *Tortadas*, *Biscochos* y toda clase de *pastas*.

### LA PANADERÍA MADRILEÑA

ofrece al público como mejor garantía, la de elaborar todos los artículos con gran esmero y extraordinario aseo.

24 Anselmo Aracil 24

## ¡Si seré yo liberal!...

Es muy significativo lo siguiente, de Lisboa, que publica *El Imparcial*.

«La numerosa y rica colonia hebre de esta ciudad ha obtenido permiso para abrir mañana al culto la elegante y suntuosa sinagoga, construida en una de las principales calles de la población.

La inauguración será una solemne ceremonia.

Con tal motivo se reconoce que el gobierno

se halla inspirado por espíritu verdaderamente liberal.»

*Y quien dijese lo contrario, miente,* podría decirse aquí, aplicando un verso de Cervantes.

Porque, ¿puede darse nada más verdaderamente liberal que la inauguración solemne de una elegante y suntuosa sinagoga, costeadá por la numerosa y rica colonia hebrea de Lisboa y autorizada por el gobierno católico de Su Majestad Fidelísima?

En lo cual no han hecho usanza nueva ni la Fidelísima ni los gobiernos portugueses á su servicio, que han permitido y hasta autorizado con su presencia otros cultos y sectas que van convirtiendo á Portugal en libre-cultista. Es decir, en libre cultista para los cultos de sectas malditas é iglesias de Satanás, porque el culto del verdadero Dios está condicionado por las leyes y los gobiernos, y es tan precaria la vida de nuestra Santa Madre la Iglesia Católica en el reino vecino, que los sacerdotes visten todos de paisano, y como caso singular de valentía se cita el del P. Bienvenido de Souza, que, arrojando las iras liberales, va por las calles con traje talar.

Y mientras tanto, y naturalmente también, aumentan las capillas protestantes, guardadas y protegidas por el gobierno, y se abren al culto las sinagogas. No falta para completar el cuadro sino que la colonia mora llegue á ser tan numerosa y rica como la hebrea (porque esto importa mucho en Portugal y en todo el mundo), y levante sus mezquitas donde se le antoje.

Todo lo cual demuestra una vez más que el liberalismo no es de suyo irreligioso y enemigo del culto, antes por el contrario protege y ampara á todas las religiones y cultos, menos á la religión verdadera y al culto por ella prescrito, porque para amparar la religión verdadera, hay que oponerse á las falsas, con alma, vida y corazón, hasta donde sea posible principio de moral y de sentido común opuesto *per diametrum* al principio en que se funda todo liberalismo. Por eso es pecado el liberalismo, y mayor pecado que el robo, el asesinato, el adulterio, etc.

Y por eso tiene razón *El Imparcial* de hoy, para decir que el gobierno de Portugal se halla inspirado por espíritu verdaderamente liberal.»

Como tenía razón el personaje de Narciso Serra, para decir aquello.

*Si seré yo liberal, que le pego á mi mujer,*

De *El Siglo Futuro*.

## PIGMEOS

Un explorador suizo ha descubierto en el Alto Ituri (Congo) una población de ocho ó diez mil indígenas, cuya estatura no excede en los más altos de un metro veinte centímetros.

Los hombres tienen la barba bastante poblada y suelen llevarla de 40 y 50 centímetros de larga. Viven estos pueblos de la caza y la pesca; van vestidos de pieles de leopardo y procuran tratarse poco con las tribus vecinas de otras razas.

Por lo demás los «wambuts», que son inteligentísimos y dotados de extraordinaria actividad física, en vez de disgustarse por su pequeña estatura, se muestran orgullosos de ser pigmeos.

## DE TODAS PARTES

El primer barco de vapor que tuvo el Japón fué regalado, en nombre de la reina Victoria, por lord Elgin, primer embajador inglés en aquel país.

Era un pequeño yate de 400 toneladas y que lleuaba el nombre *The Emperor*.

El rasgo más particular del comercio ruso es la abundancia de ferias.

En la Rusia europea solamente se celebran 2.000 anualmente, en las cuales se venden mercancías por valor de 1.000 millones de pesetas.

Los bombardeos que han tenido más éxito en los modernos tiempos, han sido el de Sedán en la guerra franco-prusiana, en que los alemanes estuvieron disparando con 500 cañones durante una hora.

El bombardeo de Alejandría por los ingleses duró diez horas, destruyendo todas las fortificaciones y desmontado toda la artillería enemiga.

Ha terminado el censo de los Estados Unidos, cuya formación empezó hace algunos años.

Según el mismo, aparecen en el presente año 79.900.389 habitantes.

Ha dado principio la construcción del ferrocarril americano que va de Norte á Sur, y que constituirá un ferrocarril monstruo.

La Compañía empresaria de la obra se ha constituido, en efecto, en Guthrie-Oklahoma, con un capital de 1.258 millones de francos. La línea irá de Port-Nelson, en la bahía de Hudson, á Buenos Aires, alcanzará un desarrollo de 17.000 kilómetros, y se calcula que se hallará terminado dentro de ocho años.

La Sociedad general francesa de salvamento de naufragos ha votado por unanimidad el premio Dufour y la medalla Joucher, que son las más altas recompensas que pueden por esta clase de servicios humanitarios darse, para la Srta. Rosa Herce, que en la noche del 2 de Noviembre pasado salvó 14 marineros del barco *Vesper*.

La emperatriz del Japón recibe anualmente de París vestidos por valor de 140.000 pesetas.

En público no se presenta vestida con el traje nacional más que una vez al año.

## SECCION RELIGIOSA

MAYO 21.—San Hospicio, confesor.

En la ciudad de Niza se manifestó este portento varón. Vivió toda su vida encerrado en una torre, vestido de cilicio y sujeto á una cadena de hierro.

Tuvo espíritu de profecía, por lo que, muchos años antes de la venida de Longobardos, anunció que vendrían á Italia y destruirían varias ciudades, como así sucedió.

Aunque estos fieros conquistadores llegaron á Niza y asaltaron la torre donde estaba encerrado Hospicio, no llegaron á maltratarle, pues uno que lo intentó se le quedó seco el brazo, siéndole restituida la salud corporal y la luz del alma por mediación del asombroso penitente.

Tuvo también certeza del día de su muerte, y mandó que avisasen al obispo para que le diese honrosa sepultura.

Acabado de morir, se transformó aquel llagado y putrefacto cuerpo, quedando hermoso y resplandeciente.

### Cultos de hoy

Como todos los sábados se celebrarán en la Parroquia de Santa María los ejercicios de la Felicitación Sabatina, y misa de comunión en el altar de la Inmaculada.

#### Corte de Marta.

Se ha de visitar á Ntra. Señora del Milagro en San Mauro.

#### SANTOS DE MAÑANA

La Venida del Espíritu Santo, Pascua de Pentecostés, y Sta. Rita de Casia, viuda.

## CRONICA LOCAL

En Villajoyosa, ha sido proclamado jefe del partido conservador de aquel distrito, por fallecimiento del que desempeñaba este cargo, el alcalde del citado pueblo, D. Antonio Lloret.

El acto de la proclamación fué presidido por el senador del Reino D. Antonio Torres Orduña.

# Información postal y telegráfica

La *Gaceta* publica una real orden por la que se declara que el tipo medio del cambio durante la primera quincena del mes actual ha sido de 39,12 por 100, correspondiendo por tanto una reducción del 28 por 100 durante la segunda quincena del mismo mes en las liquidaciones de los derechos para los pagos en oro que se efectúen en las aduanas.

Se ha publicado el programa del certamen organizado en honor de la Virgen del Pilar por la Junta diocesana del arzobispado de Zaragoza, formando parte de él dieciocho temas de carácter religioso y otros tantos premios de las Corporaciones y personalidades de aquella capital aragonesa.

El plazo para la presentación de los trabajos terminará el 30 de Octubre de 1904.

Con gusto leemos en la prensa de Jerez que sigue mejorando de la enfermedad que puso en peligro su vida, al eximio literato D. José M. de Pereda.

Deseamos de todas veras continúe el alivio, y tan notable escritor tenga un pronto restablecimiento.

En el Ayuntamiento de Barcelona se hallan vacantes una plaza de oficial segundo letrado del Negociado de Hacienda y otra de oficial segundo de la Contaduría municipal.

El Derecho de Barcelona, órgano de las clases de tropa en destinos civiles, en su número del 15 del corriente, dedica un entusiasta elogio al gobernador civil de esta provincia, con motivo de la circular publicada recientemente por el Sr. Tejón en el *Boletín Oficial*, referente á la preferencia que debe darse á los licenciados del ejército en las vacantes que ocurran en las corporaciones municipales.

Además de publicar íntegra dicha circular, dice que los presidentes de las sociedades de licenciados de ejército ya constituidas, han enviado atento oficio al Sr. Tejón haciéndole constar su gratitud.

## CARIDAD

La implora de las personas piadosas la pobre Rosario Pascual, que quedó viuda hace tres meses y se halla parturienta.

Tiene cuatro hijos y vive en la calle de Alzamora, número 28, 1.º

Acompañados del Reverendo sacerdote don José Jordá Cantó, saldrán esta tarde para Gandía, un buen número de jóvenes del Patronato de la Juventud Obrera de esta ciudad, con objeto de asistir á los Santos Ejercicios que un padre de la Compañía de Jesús, de los residentes en el palacio de San Francisco de Borja, ha de dirigirles en los días del domingo y lunes próximos.

Les deseamos un feliz viaje y cristiano aprovechamiento en los piadosos actos de aquellos Santos Ejercicios.

Conviene que por la comisión municipal correspondiente se de orden á los peones de policía urbana para que se riegue más á menudo el trozo de la carretera de Valencia, comprendido entre los puentes de San Roque, y el llamado de la *Pechina*, de nuestra ciudad, pues las nubes de polvo que por allí levantan los carruajes y caballerías al transitar, molestan notoriamente á las muchas personas que tienen la agradable costumbre de dar un paseo á la caída de la tarde, por los andenes que hay á ambos lados de aquel trozo de vía.

Esto que pedimos es una de esas cosas que no cuestan mucho de hacer y son de gran efecto, puesto que redundan en beneficio del público.

Numerosa concurrencia asistió ayer á las nueve de la mañana, á la Misa de Octava que en sufragio del alma del malogrado y triste fallecimiento de nuestro estimado amigo D. José

Pascual Carbonell, tuvo lugar en la Parroquia de San Mauro y San Francisco.

Igualmente viéronse concurridos los del primer aniversario y de octava que tuvieron lugar en la citada parroquia, en sufragio de las almas de nuestros queridos amigos D. Agustín Arnauda Scals y D. Antonio Vilaplana Pascual, á las nueve y media y diez respectivamente.

Descansen en paz las almas de los finados.

## A los enfermos

### DE LOS OJOS

El preparado que doy á la publicidad, no ha necesitado del anuncio y del reclamo para conquistarse una numerosa clientela, que está dispuesta á certificar la verdad de las curas alcanzadas por el agua milagrosa de Santa Lucía.

Nada de quemar ni raspar los ojos para curar las granulaciones en todos sus grados, inflamaciones, ulceraciones de la córnea y de la conjuntiva y enfermedades de la región lacrimal.

Depósito principal: Farmacia de M. Estruch, Lonja, 8, Alcira; en Alcoy, Farmacia Central de F. Alfonso, Polavieja 22, esquina á la Fuente del Oro.

En la de D. Matías Estruch, se devuelve el dinero al enfermo que no se cure.

## DESDE MADRID

(De nuestro corresponsal)

19 Mayo 1904

Hablaba yo esta mañana con persona muy significada de la Casa Real acerca de lo que cuesta mantener el boato y esplendor de la vida pública del Jefe del Estado, á propósito, sobre todo, de los últimos viajes del Rey, y me convencía de la injusticia con que, partiendo de la base de la lista civil, se acusaba á la Monarquía de ser una institución cara...

¿Saben Vds. lo que le cuesta al Rey la última excursión por sus provincias?—Pues la friolera de 95.000 y pico de duros ¡Que se dice pronto!

Y á cualquiera se le ocurre pensar, ¿en cuarenta días de viaje se van á gastar tantísimas pesetas?..

Pues, sí: se gastan, y se gastan, no sólo por que es un rey el que viaja, sino por que el buen pueblo, los amados vasallos de S. M., en cuanto pueden, lo clavan despiadadamente. ¡Cifras! ¡Datos!—Allá van.

En Barcelona, el alquiler de un horno para pasteles y otros platos de la mesa real, por una hora diaria, durante seis días, costó á la Real Intendencia: ¡Doce mil reales!—Me parece que á este precio se podría comprar, no un horno de pasteles, sino un Alto Horno. En la misma industrial—y tan industrial!—población, los pollos consumidos en la mesa del soberano durante su estancia, subieron de precio hasta ponerse á 12'50 pesetas. ¡Sin cuanta quinsets un pollastret!—En fin, con decir que, en ocho días pagó la Intendencia 21.000 pesetas de pollos, creo que está dicho todo.

Pues no hablemos del servicio de trasportes. Por de pronto, el rey es de los pocos españoles que pagan su billete de ferrocarril. Porque aquí ya sabrán Vds. algunos por experiencia, que es raro el que no tiene el billete gratis, ó á lo menos, á lo menos, á mitad de precio. Bueno pues el Rey paga su viaje y el de su séquito, trenes extraordinarios, etc. etc. Y además, se deja robar que es un gusto—un gusto para los alquiladores—cada vez que alquila carruajes en poblaciones que visita.

Hay coche que le cuesta 50 duros, ó 40 como minimum, por día. Tres ómnibus y un camión para equipajes le costaron, en su reciente

viaje por Jaca, 12.500 pesetas por dos jornadas.

En la misma población se preparó una vaca, á fin de que S. M. tomara un vaso de leche. La vaca procedía de un caserío próximo. El vaso, ó los dos vasos, de leche, de esa vaca, costaron 1.000 pesetas.

Si no hubiera yo visto las cuentas correspondientes no podría creerlo.

Por transporte de una vaca y consumo de leche de la mina Para el sebicio de s. m. mil pesetas. Lo de las mil pesetas es lo único claro en la cuenta.

Cumple decir, en honor de la justicia que en Zaragoza, y sobre todo en Mallorca, no se han visto tales muestras de rapacidad. En honor de esas poblaciones sea dicho.

Pero convenzamos en que hay que reirse de las exageraciones de los que creen que la lista civil es una mina sin fondo.

Al Administrador del Real sitio de Aranjuez le decía yo una vez:

—Es extraño que la Real Familia no venga por aquí más á menudo. ¡Tan hermoso como es esto, y tan cerca de Madrid como está!

—No le llame á V. la atención,—me contestó. Aparte de lo mal sano que es esto en cierta época del año, cuando viene alguna persona de la regia familia, cada fresa le sale por 16 reales...

¡Y voy creyendo que tenía razón!

VICTOR.

CONSERVACION É HIGIENE DE LA BOCA.

**BOCCA**

**Mentholina**

Tendrá la dentadura blanca y fuerte y no padecerá dolores de muelas el que use el elixir y los polvos de

que prepara el Dr. Andreu que blanquea los dientes, aromatiza el aliento, calma el dolor de muelas y fortalece las encías, evitando la caries y la oscilación de la dentadura. La MENTHOLINA en polvo usada con el elixir aumenta el brillo y la blancura de los dientes. Pídase en todas las farmacias.

## POR TELEGRAFO

(NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

La huelga de los ferroviarios

Madrid 20 (18-00)

Según ha manifestado el ministro de la Gobernación la huelga de los ferroviarios del Mediodía está próxima á conjurarse.

Entre los obreros huelguistas, se observan grandes corrientes de con-

descendencia que hacen suponer que pronto ha de terminar la huelga.

Se ha suspendido el *meeting* anunciado para hoy.

Habla Maura

Madrid 20 (18-00)

El presidente del Consejo de ministros ha desmentido rotundamente que piense plantear por ahora la crisis.

Dice el Sr. Maura, que se halla cansado ya de rectificar tanta *paparrucha*.

Consejo de Ministros

Madrid 20 (18-50)

Esta noche se celebrará en la Presidencia, Consejo de ministros para tratar del presupuesto de Marina.

Noticia desmentida

Oficialmente se ha desmentido la noticia publicada por algunos periódicos respecto á la supuesta combinación eclesiástica para la provisión de las mitras vacantes.

De la Guerra

Madrid 20 (19-00)

Comunican de Tokio que el día 15 abordaron los cruceros japoneses, Kaiaga y Yosuno.

Consecuencia de dicho choque, el Yosuno se hundió instantáneamente, pereciendo 200 ahogados.

## LA BOLSA

Madrid 20 (19-00)

Interior 4 por 100 contado	75'65
Amortizable 5 por 100	95'80
Exterior 4 por 100	00'00
Banco España	479'00
Cp.ª arrendataria de tabacos	422'00
Banco Hip.º, cédulas 4 p. 100	101'90
Azucareras Obligaciones	00'00
id. Acciones	00'00
París á la vista	38'80
Londres	34'85

Bilbao

Altos Hornos, Acciones	238'00
» » Obligaciones	000,00
Resineras Acciones	000'00
Papelera Española »	00'00
» » Obligaciones	00'00

El Corresponsal

IMPRENTA DE LA DEFENSA

# La Alcoyana

Agencia de transportes para todas las Estaciones de las líneas del Norte y Gandía. Pascual Llin ordinario diario de Alcoy á Valencia y pueblos de la línea del ferrocarril del Norte.

Se responde de los encargos.

Precios económicos.

ADMINISTRACIONES: En Alcoy, San Lorenzo, 8

En Valencia, Agencia de D. José Pedrós, San Vicente, 111,

Se ruega al público visite nuestra Su- cursales para examinar los bordados de todos estilos: encajes, realce, ma- tices, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina

# Máquinas SINGER para coser

La Compañía Fabril SINGER  
Concesionarios en España:

**Adcock y Compañía**

Sucursales en la provincia de Alicante:

ALICANTE: Calle Mayor, 12

ALCOY: Calle de San Lorenzo, 16

ORIHUELA: Calle Mayor, 9

**DOMÉSTICA BOBINA CENTRAL**  
la misma que se emplea universal- mente para las familias, en las labo- res de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria  
en que se emplee la costura

TODOS LOS MODELOS Á PESETAS 2'50 SEMANALES

PIDASE EL CATALOGO ILUSTRADO

QUE SE DA GRATIS

**PERFUMERIA, QUINCALLA**

**Y MERCEERIA**

**CASA CHORDI,** San Nicolás, número 5  
ALCOY

Recibidos los **GUANTES** piel Cabrito, Suecia, Perro y Caballo, para señora, caballero y niños.

**CLASES GARANTIZADAS**

Grandes surtidos en tiras bordadas, puntillas y adornos novedad, para la presente temporada.

**Papelería y Objetos de Escritorio**

San Lorenzo número 23 **Guillermo Aracil** San Lorenzo número 23

**PAPELES PINTADOS PARA DECORAR HABITACIONES**

**Linternas eléctricas para bolsillo**

**Precios económicos**

## GRAN FÁBRICA DE LICORES, ANISADOS Y JARABES de Aparici, Sanz y Ortiz

AYELO MALFERIT (Valencia)

Esta acreditadísima casa, fundada en 1882, ha conseguido uno de los mayores triunfos en la indus- tria á que se dedica, con la aparición de un nuevo licor, llamado **NUEZ de KOLA-COCA** que debido á la propia inventiva, acaban de ofrecer al consumo los señores Aparici, Sanz y Ortiz.

Entre todas las especialidades que comprenden los afamados catálogos de esta casa en **ALCOHOLES, AGUARDIEN- TES, ANISADOS, CREMAS, LICORES, GINEBRAS, COGNACS, APERITIVOS, VER- MOUTHS, y JARABES**, se halla el ponderado licor **NUEZ de KOLA-COCA**, que favorece gran- demente la digestión, fomenta las energías musculares, disminuye las fatigas de un prolongado ejercicio corporal y activa las funciones intelectuales.

Pídase en todas partes el licor **NUEZ KOLA-COCA**

REPRESENTANTE EN ALCOY

**Enrique Ferrer** Sto. Tomás, 17, 2.º

## La Defensa

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

Dispuesta la empresa propietaria de este periódico, á dar al público las mayores facilidades económicas, ha establecido precios sumamente reducidos por la in- serción en el mismo de esquelas de defunción, anun- cios de industria y de comercio, avisos judiciales y civiles, comunicados, remitidos y toda clase de re- clamos.

REDACCION Y ADMINISTRACION

22, PINTOR CASANOVA, 22.

ALCOY

## VACUNA PURA DE TERNERA

Esta vacuna está obtenida, por un procedimiento especial, en el Instituto municipal de Vacunación y Sueroterapia de Zaragoza, bajo la dirección del Dr. Selma, de terneras cuya sanidad está garantizada por certificación veterinaria oficial; recolectada directamente de las pústulas vacuníferas; bien conservada en un medio apropiado de cultivo y exenta por com- plete de gérmenes extraños, productores de infecciones secundarias (Erisipelas, linfangitis, procesos supurativos, etc.)

Garantizada su virulencia vacunífera, su pureza é inalterabilidad

PRECIOS DE VENTA

Un tubo y lanceta para inocular 2 á 3 personas,	Plas. 1'25
Un estuche con "	" 25 á 30 "
" " " " " " " "	" 7 "
" " " " " " " "	" 50 á 60 "
" " " " " " " "	" 12 "
" " " " " " " "	" 100 á 150 "
" " " " " " " "	" 48 "

A los señores médicos y practicantes se les hará un descuento proporcional al pedido.

Depósito exclusivo—VICENTE MIRÓ LAPORTA, Médico.—San Francisco, 27, ALCOY

Cambiamos los tubos y estuches, entre este depósito y el centro de Vacunación, con la frecuencia debida, para asegurar la buena conservación de la vacuna.